

2. Brandenburger Präventionskonferenz

Statement zum Entwurf der Handlungsempfehlungen für die Landesinitiative

„Kindeswohl im Blick“ von Dolores Hübner

Sehr geehrte Damen und Herren,

als Vertreterin der kommunalen Akteure und insbesondere der Kolleginnen und Kollegen der Zahnärztlichen Dienste der Gesundheitsämter freue ich mich sehr, dass die Stärkung des Öffentlichen Gesundheitsdienstes in die Handlungsempfehlungen aufgenommen wurde

Schon immer war der ÖGD eine wichtige Säule im Bemühen um das Wohl aller Kinder und Jugendlichen.

Als ein Beispiel möchte ich hier unsere zahnmedizinische Gruppenprophylaxe nennen. Die kontinuierliche und flächendeckende Umsetzung der Betreuung in den Settings ist ein wichtiger Baustein für das gesunde Aufwachsen der Kinder und Jugendlichen im Land Brandenburg und findet große Resonanz bei Kindern, Eltern und pädagogischen Fachkräften. Die zahnmedizinische Gruppenprophylaxe gemäß § 21 SGB V ist das reichweitenstärkste Präventionsangebot für Kinder und Jugendliche im Land und kann vorbildhaft für andere Programme sein.

Die Corona-Pandemie hat aufgezeigt, wo die Stärken aber auch die Schwächen des Systems liegen und wie wichtig unsere Arbeit in den Gesundheitsämtern in bevölkerungsmedizinischer Hinsicht ist. Bestehende, sich bewährte Strukturen müssen gefördert und auf Grundlage der jüngsten Erkenntnisse weiterentwickelt werden.

Auch die Umsetzung der zahnmedizinischen Gruppenprophylaxe konnte in den letzten zwei Jahren aufgrund von Schul- und Kitaschließungen sowie Einsatz des Personals im Infektionsschutz nicht kontinuierlich angeboten werden. Wie schwerwiegend die Auswirkungen insbesondere auf die Mundgesundheit sind, werden wir in den nächsten Jahren feststellen müssen.

Umso wichtiger ist es jetzt, alle Reserven auszuschöpfen, um so viele Kinder wie möglich mit unseren Prophylaxemaßnahmen zu erreichen, Daten zur Mundgesundheit zu erheben und auszuwerten, um weitergehende Bedarfe zu erkennen sowie Netzwerke auf Landes- und kommunaler Ebene zu stärken.

Ich versichere Ihnen im Namen meiner Kolleginnen und Kollegen, dass wir weiterhin für die Erfüllung dieser wichtigen Aufgaben bereitstehen.